



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Rector inició conversatorios en Sedes y Recintos

En Turrialba habló de impulso a regionalización y nuevos proyectos

7 OCT 2013 Gestión UCR



El Dr. Henning Jensen comentó que pronto asumirá la coordinación de Conare y piensa someter a discusión algunas propuestas que podrían fortalecer la regionalización y ayudar a superar inequidades (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

El Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la Universidad de Costa Rica, estuvo de visita en la Sede del Atlántico, en Turrialba, este viernes 4 de octubre, para desarrollar **el primer conversatorio** de una serie denominada ***Reflexiones Temas Institucionales en las Sedes y Recintos Universitarios***.

La actividad se efectuó en el auditorio, de 10:30 a.m. a 1:00 p.m., con la participación de profesores, estudiantes y miembros del Consejo de Sede, con quienes **intercambió información** sobre su compromiso con la regionalización universitaria, los proyectos denominados **Más Equidad, Docencia Multiversa, Estudios Interdisciplinarios Avanzados y nuevas Cátedras Internacionales** que está impulsando su administración.

Además aprovechó para compartir información sobre la situación presupuestaria de la institución y la del Programa de Atención Integral en Salud (PAIS).



El Rector afirmó que la decisión de dejar la administración del PAIS fue muy difícil de tomar, porque implica cesar a 350 personas y porque el programa funciona desde una concepción de salud integral que le imprimió la UCR (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

El Dr. Alex Murillo Fernández, director de la Sede del Atlántico comentó que “es importante que las autoridades vengan y nos den su punto de vista de cómo enfrentan los problemas y que los compañeros y compañeras y los estudiantes puedan comunicarse directamente con ellos y puedan plantearles sus inquietudes”.

Los participantes agradecieron esa iniciativa de la Rectoría, que les permitió compartir preocupaciones y aclarar dudas. Le formularon múltiples preguntas y comentarios relacionados con incremento de cupos en general, el acceso a la educación superior para los jóvenes indígenas, la ampliación de la oferta académica, la revisión del sistema de becas para que se eviten injusticias, la asesoría y acompañamiento en carreras nuevas, capacitación para la investigación y el acercamiento y respeto necesario entre sedes.

El Rector asistió acompañado por el vicerrector de Docencia, Dr. Bernal Herrera Montero, el Catedrático Humboldt para Centroamérica, Dr. Werner Mackenback, su asesor Dr. Juan Huaylupo Alcázar y por la directora ejecutiva de la Rectoría, M.Sc. Gloria Meléndez Felis. Luego del conversatorio sostuvieron una reunión con los miembros del Consejo de Sede.



Ana Tapia, profesora de la Sede del Atlántico, agradeció al Rector su iniciativa de visitarlos y explicarles los diferentes temas y permitirles el intercambio de opiniones (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

---

## Nuevos proyectos

El Rector manifestó su compromiso con el desarrollo integral de todas las Sedes Universitarias y por eso **pronto dará a conocer un Plan Estratégico de Regionalización**, con la idea de recibir aportes y sugerencias.

Además dijo que **impulsa desde la Vicerrectoría de Vida Estudiantil el programa denominado *Más equidad***, el cual consiste en visitar aquellos colegios cuyos estudiantes **no han ingresado nunca a la educación superior pública, para desarrollar capacitaciones especiales relacionadas con el examen de admisión**. “Esperamos que este programa tenga alto impacto en la sociedad costarricense, porque queremos ayudarles para que aumente su posibilidad de ingreso”, expresó.

Sobre el proyecto de Docencia Multiversa indicó que **a partir del otro año se ofrecerán cursos masivos abiertos en línea, aprovechando las nuevas tecnologías de la comunicación**. La expectativa es que a diez años plazo todas las carreras de la UCR tengan algún grado de virtualidad y desea que las sedes también participen en este proyecto e impacten a sus comunidades con cursos de este tipo.



El vicerrector de Docencia, Dr. Bernal Herrera Montero, dijo que todas las sedes están en posibilidad de formular nuevas carreras, ofreció acompañamiento y apoyo en esa tarea y manifestó el interés de bajar porcentaje de interinazgo (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

**Asimismo les formuló invitación a los docentes e investigadores de la sede para participar en el proyecto de Estudios Interdisciplinarios Avanzados, que se propone fomentar la interdisciplinariedad en todos los campos.**

Al referirse a las diferentes cátedras internacionales que se están abriendo en la UCR, como son la Cátedra Wilhelm y Alexander von Humboldt, la Cátedra de Estudios de Corea y el Este Asiático y la Cátedra de Estudios de África y el Caribe, expresó su interés de que los profesores y estudiantes de todas las sedes se vinculen a ellas, para que puedan desarrollar simposios, pasantías e intercambios académicos.

## Apoyo a sedes

El Dr. Henning Jensen Pennington **manifestó su apoyo a las múltiples necesidades que tienen las sedes, producto de grandes rezagos e hizo un llamado a la comprensión en el sentido que es imposible solucionar todas las necesidades simultáneamente, porque no alcanzan los recursos disponibles.**



Jóvenes estudiantes de Turrialba tomaron parte en la actividad, realizada en el auditorio de la Sede del Atlántico (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

---

Añadió que entre otros tienen solicitudes de nuevas residencias estudiantiles, la construcción de las nuevas instalaciones del recinto de Santa Cruz, Guanacaste, de nuevos terrenos para el recinto de Guápiles y una fuerte inversión que se está haciendo en laboratorios.

El Rector informó de que **las sedes han recibido durante el 2013 un 17,1% del presupuesto ordinario de la institución**, según los datos que le aportó la Oficina de Planificación Universitaria (OPLAU), del 3 de octubre, lo que significa un gran apoyo para su desarrollo.

Además desde la presidencia del Consejo Nacional de Rectores (Conare) que tiene que asumir pronto, el Rector pretende promover que los proyectos que se desarrollen como parte de las llamadas Comisiones de Regionalización Intersedes (CRI) involucren a todas las sedes universitarias, lo que para su criterio fortalecerá la regionalización. También se propone que los proyectos de la Sede Rodrigo Facio, en comunidades, involucren a las sedes regionales.



El profesor Guillermo González, quien es el coordinador de investigación, comentó que para fortalecer esta tarea requieren más apoyo y capacitación para que no se le “fuguen” los recursos disponibles (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

---

En relación con becas dijo que entre el 2012 y el 2013 han aumentado en un 40% el presupuesto destinado a este rubro. “Nos interesa que los estudiantes tengan mejores condiciones de estudio y de vida”, afirmó. Incluso planteó la necesidad de que estudiantes de beca once, reciban desayuno y dos comidas, de lunes a sábado. “Tenemos que superar la precariedad”, aseveró.

## Presupuesto y País

En relación con el presupuesto universitario, el Rector informó que el acuerdo suscrito por Conare para el Fondo Especial de la Educación Superior (FEES) en el 2010 planteaba un incremento del monto durante el quinquenio hasta llegar en el 2015 al 1,5% del Producto Interno Bruto (PIB), si se aprobaba el Plan Fiscal.

Como ese condicionante no se cumplió hubo que negociar en el 2012 y en el 2013 y se logró un 1.28% del PIB para el presupuesto del 2013 y un **1,339% del PIB que regirá para el 2014, lo que significa que las universidades públicas recibirán ₡360 mil millones de colones, de los cuales a la UCR le corresponde el 57,73%**. “Los resultados son muy positivos, pero eso no significa que podamos dilapidar”, afirmó.



Para el Dr. Henning Jensen la relación con la CCSS no ha sido lastimada, porque incluso se le ha manifestado el interés de proceder a la renovación automática del convenio de Especialidades Médicas, que vence en el 2014 (foto Laura Rodríguez Rodríguez).

Con respecto a la situación deficitaria que generó el Programa de Atención Integral en Salud (PAIS) **indicó que esto comenzó a partir de que la Contraloría General de la República obligó a trasladar la administración de ese programa** de la Fundación para la Investigación de la UCR (Fundevi) a la institución propiamente, con todos los beneficios que establece la Convención Colectiva. Comenzó con un déficit de ₡250 millones y alcanzó **a finales del 2012 los \$10 millones de dólares**, con un ritmo creciente de ₡260 millones de colones al mes.

“Yo tomé esa decisión pensando en los intereses presupuestarios de la institución”, según afirmó y luego de analizar diferentes escenarios posibles con el Vicerrector de Acción Social y en acatamiento de un acuerdo del Consejo Universitario sobre ese tema y de un informe de la Contraloría Universitaria, detalló.

Aseguró que continuarán con programas de acción social e investigación en Montes de Oca, Curridabat y La Unión. El Rector **afirmó que la negociación con la CCSS es satisfactoria actualmente y que le está cancelado lo adeudado**, no obstante se reserva el derecho de cobrarle a la UCR hasta el 14 de febrero, cada día que no preste el servicio de atención, en razón de ₡25 millones de colones por día.

El siguiente calendario muestra las reuniones que sostendrá el Rector en las diferentes sedes de la Universidad durante el mes de octubre y noviembre del 2013.

[Lidiette Guerrero Portilla](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [conversatorio](#), [reflexiones](#), [rectoria](#), [henning.jensen.pennington](#), [sedes universitarias](#), [sede del atlantico](#), .